

EDITORIAL

NUEVA ETAPA

Pedro Manuel Garamendi González; Manuel López Alcaraz; Beatriz Rodríguez Hidalgo.

Poco más de treinta años han pasado desde que la Asociación de Médicos Forenses de Andalucía (AMFA) viera la luz de la mano de la Dra. Carmen Romero Cervilla, que en paz descansa, y poco menos de treinta desde que fuera publicado en 1995 el primer número de la revista Cuadernos de Medicina Forense, bajo la dirección del Dr. Alejandro Serratos Sánchez-Ibargüen, enriqueciendo el por entonces incipiente panorama literario científico en Ciencias Forenses con una propuesta fresca, práctica y sobre todo, nuestra.

Los posteriores editores jefe de Cuadernos de Medicina Forense han sido, consecutivamente y hasta el año 2018 en que cesó temporalmente la actividad tanto de la AMFA como de su revista, la Dra. Carmen Romero Cervilla, el Dr. Manuel Hernández Hornillos, el Dr. Antonio Garfía González, el Dr. Joaquín Lucena Romero, el Dr. José Luis Palomo Rando, el Dr. Manuel Salguero Villadiego y la Dra. María Santos Rodríguez, completando un total de 64 números publicados con la periodicidad que la producción científico-literaria permitía.

Esta nueva etapa que pretende retomar la andadura de la revista bajo un formato de coedición, en la línea de otras muchas revistas científicas del panorama nacional e internacional, con la participación de los Drs. Pedro Manuel Garamendi González, Manuel López Alcaraz y Beatriz Rodríguez Hidalgo, con la finalidad de diversificar ideas, dar representatividad a diferentes líneas editoriales y repartir responsabilidad en una tarea tan ardua como gratificante.

Desde sus inicios, el espíritu de la revista ha sido en esencia integrador, dando cabida a las ciencias forenses en toda su diversidad, hecho que finalmente ha adquirido forma desde el núcleo de la propia AMFA, cuya andadura se retomara en 2021 con la creación de la Sociedad Andaluza de Medicina Legal y Ciencias Forenses (SAMELCIF), destinada a fomentar el progreso y proyección de la Medicina Legal y Ciencias afines a la vanguardia

de los estudios científicos que la competen y potenciar su presencia en los foros científicos nacionales e internacionales. El equipo encargado de ponerlo en marcha está compuesto por el Dr. Ángel Hernández Gil (Presidente), el Dr. Manuel José Checa González (Vicepresidente), la Dra. Laura Garrido Ayala (Secretaria), el Dr. Eduardo Ramos Campoy (Tesorero), el Dr. Juan Luis Sánchez Blanque (Vocal por Almería), la Dra. Estefanía Barrera Pérez (Vocal por Cádiz), el Dr. Manuel López Alcaraz (Vocal por Córdoba), la Dra. Ruth García Martín (Vocal por Granada), el Dr. Pedro Manuel Garamendi González (Vocal por Huelva), la Dra. Rosa López Garrido (Vocal por Jaén) y el Dr. Fernando Martín Cazorla (Vocal por Málaga).

Buen ejemplo del espíritu integrador que caracteriza a la revista lo constituye el equipo humano que la acompaña, desde su Consejo Editorial hasta el Comité Científico asesor, integrado no sólo por profesionales del entorno Científico Forense, sino también del ámbito universitario, sanitario y jurídico, tanto a nivel nacional como internacional.

La política que tanto desde la AMFA como desde el Consejo Editorial de Cuadernos de Medicina Forense se pretende fomentar va más allá de ofrecer un contenido útil y práctico para todos sus lectores, sino crear un espacio de formación, información y comunicación accesible y moderno. Para ello se ha contado con la empresa editorial ARP Producciones, encargada de gestionar las páginas web tanto de AMFA como de su revista, estableciendo en esta última el formato Open Journal System (OJS) para publicación, una iniciativa de software libre para administración de revistas desarrollado por Public Knowledge Project (PKP) en 2001, que ya para el año 2021 contaba con más de 25000 revistas científicas en todo el mundo publicando mediante el sistema de revisión por pares.

Los proyectos que pretenden llevarse a cabo desde la revista, aparte de retomar su publicación con una periodicidad semestral, consisten en: Desarrollar su página web para

mejorar y facilitar la experiencia del usuario (lectores, autores y revisores), incluir el catálogo completo de artículos publicados desde el número 1 en formato pdf, colaborar con los distintos grupos de trabajo de AMFA con el fin de dar visibilidad a sus actividades, exponer los trabajos de investigación (artículos originales, de revisión, casos clínicos, protocolos de actuación, etc) elaborados por la comunidad científica forense en español, mantener la inclusión de la revista en bases de datos de publicaciones científicas como Scielo, Scopus, IBECS y CSIC, con el objetivo de poder llegar a ampliarlo en un futuro cercano a MedLine y otras plataformas de recopilación de información científica y, por supuesto, animar al colectivo profesional forense a publicar sus investigaciones y auxiliar a los autores en el muchas veces desconocido proceso editorial.

Un afectuoso saludo desde la AMFA y Cuadernos de Medicina Forense a todos sus lectores.